



ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Acram: 8e assemblée générale autour de la redynamisation

PLUSIEURS acteurs de la filière café-cacao sont réunis à Libreville pour la huitième assemblée générale de l'Agence des cafés robusta d'Afrique et de Madagascar (Acram). Le fonctionnement de l'institution est au centre des échanges.

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

edynamisation de l'Acram". C'est le thème autour duquel s'articule la huitième assemblée générale de l'Agence des cafés robusta d'Afrique et de Madagascar (Acram). La rencontre, qui réunit plusieurs acteurs de la filière, a débuté hier à Libreville et s'achève demain 24 janvier.

" Les travaux de cette assemblée générale trouvent tout leur intérêt et viennent conforter la position du Gabon sur l'orientation de sa politique agricole, dont les réformes participent à la redynamisation de la filière café", a affirmé le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, en ouvrant les travaux.

Cette organisation compte prendre des mesures fortes pour que la production s'améliore en Afrique. L'Acram souhaite renforcer les échanges entre les pays producteurs de Robusta, développer des programmes de production de matériels, réorganiser des circuits de commercialisation et attirer la jeunesse des États membres vers les métiers de cette importante industrie.

Pour sa part, le Gabon compte mettre un terme à la décroissance de sa production nationale de café. Le gouvernement a initié une profonde réforme du secteur. Laquelle vise à accroître la production nationale en remobilisant les producteurs et en assurant une bonne répartition des rôles sur la chaîne de valeur. Le ministre Maganga Moussavou a d'ailleurs annoncé la création prochaine d'un Conseil national du café-cacao, qui va regrouper les représentants du gouvernement et tous les acteurs du secteur. Cet organe orientera les politiques en matière d'exploitation agricole et de production.



Photo de famille à la fin de la cérémonie d'ouverture.

Focus de l'Acram sur le meilleur café du monde

Libreville/Gabon

'Acram est une association internationale sans **⊿**but lucratif regroupant les opérateurs privés et publics intéressés par la filière café Robusta d'Afrique et de Madagascar. C'est à la suite de la mise en liquidation de l'Organisation africaine et malgache du café (OAMCAF) en 2007, qu'est née l'idée de créer une structure nouvelle capable de redynamiser le secteur caféier du Robusta en Afrique. Ses membres proviennent des pays suivants: Cameroun, Gabon, Liberia, RCA, Madagascar, Angola, Togo, Côte d'Ivoire, Sierra Léone, RDC, France et Suisse.

La production mondiale de café robusta devrait grimper de 1,5 % sur la campagne 2019-2020, qui vient de démarrer, selon les dernières prévisions de l'Orga-



Fèves du café Robusta.

nisation internationale du café parues dans le rapport mensuel du 5 novembre 2019.

Le café robusta tient son nom de la robustesse et de la résistance de son arbre. Ce caféier peut atteindre près d'une dizaine de

mètres et résiste à de nombreuses maladies, insectes ou conditions météorologiques extrêmes. Il craint, néanmoins, le gel.

Le café robusta est cultivé dans les plaines à une altitude plus basse que son concurrent, le café

arabica, entre 0 et 800 mètres d'altitude sous un climat chaud oscillant entre 24 et 30 °C, et souvent en plein soleil. Dans ces conditions et grâce à sa croissance très rapide, le robusta est plus facile à cultiver.